
ATA Nº 148

Aos cinco dias  do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas
realizou-se  uma reunião  ordinária  do  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Criança  e  do
Adolescente,  na  Fundação  Municipal  de  Desenvolvimento  Social,  com  os  seguintes
presentes: Mariela Estevão, Gisele Pickler, Nazarete S. Oliveira, Rosicler Rodrigues, Teresa
Cristina da Silva,  Nilce  Margotti,  Stella  Souza,  Tânia  B.  Severino,  Thaise Ribeiro  Paes,
Simoni  Burigo,  Carmem  Lúcia,  Thais  Goulart  Fretta,  Jane  Dal-Bó  Falchetti,  Rosicler
Rodrigues, Isabel Cargnin, Lilian Folchini Masiero, Eduardo de Bona Portão, Diego Caetano
Brasil,  Soraia Bittencourt  e Claúdia Emiliano. A presidente Sr.ª  Nazarete abre a  reunião
cumprimentando  a  todos  e  solicita  a  leitura  da  pauta  à  secretária  executiva:
Correspondências  Recebidas:  Convite:  A  Fundação  Educacional  Joanna  de  Angelis
convida  para  a  formatura  da turma Pré-escolar  II,  no  dia  15/12,  às 19h,  na Instituição;
Convite:  Inauguração da Fase 2 do projeto NAS MÃOS DE QUEM AMA do HNSC, no dia
07/12,  às 14h no auditório do HNSC; Ofício nº 587/CT/23 informa que as Conselheiras
Tutelares não se  farão presente no dia  17/11,  no Encontro  da Amurel  de  Conselheiros
Tutelares, na cidade de São Martinho, declinando assim o valor que seria antecipado para
alimentação  das  mesmas;  Protocolo  RH  53.010/23  da  Sra.  Sara  dos  Santos  solicita
exoneração do cargo de Conselheira Tutelar a partir do dia 11/12/23; Oficio 107/23 da FEJA
solicita a apreciação e aprovação deste Conselho para o pedido de requerimento do recurso
captado em 2023, no valor de R$ 116.000,00 o qual será utilizado no Projeto: Crianças
Felizes  e  Seguras:  Substituição  da  Cobertura  da  FEJA,  nos  quais  20%  ficam  no  FIA.
Memorando 28.687/23/FMET indica a Sra. Rosilene da Silva como titular e o Sr. Eduardo de
Bona  Porton  como  suplente.  Correspondências  Expedidas:  Memorando  29.482/2023
solicita  as  providências  cabíveis  para  a  alteração  da  Lei  Complementar  122/2015;
Memorando  29.817/23  solicita  o  saldo  financeiro  do  FIA.  Parecer:  nº  52/CMDCA/2023.
Resolução: nº 044/45/46/CMDCA/2023. Prestação de Contas: FEJA – parceria 008/2023,
parcela 08; APAE – termo de colaboração 001/2023, parcela 08; Lar da Menina – termo de
colaboração  nº  002/2023  –  parcela  08;  Pequenos  Leoninos  –  termo  de  parceria  nº
003/2023, parcela 08; Lira Tubaronense – termo de colaboração nº 007/2023, parcela 08;
Associação Conexão Comunitária – termo de colaboração nº 006/23, parcela 08; ATIDEV –
termo de colaboração nº 010/2023, parcela 06; COMBEMTU – termo de parceria nº 008/22,
parcela 08; Associação de Voleibol Tubaronense – AVT – Termo de colaboração nº 09/2023,
parcela nº 08; Associação Vida e Arte – termo de fomento nº 04 e 05 empenho 09 e 10/23
parcelas 07 e 08. Outros Assuntos: Aprovação das Atas de nº 147; Solicitação de inscrição
da  Associação  Impacto;  (a  comissão  esteve  reunida  no  dia  16/11  e  realizou  visita  na
entidade no dia 22/11 – Josi, Mariela, Zete, Thais e Thaise); Seminário Brasileiro: A relação
entre SUAS&Sistema de Justiça, em Florianópolis, nos dias 27 a 29/11 (Mariela, Gisele,
Josi, Lilian); Apresentação do Edital de Chancela; (a comissão esteve reunida no dia 14/11 -
Comissão: Meri, Zete, Erivelton, Gisele e Jane); Folga dos Conselheiros Tutelares e férias;
Transição dos procedimentos do Conselho Tutelar para os novos titulares; Recurso FIA –
guarda subsidiada; Cronograma de reuniões 2024. Resultado das capacitações de 2023 –
Escuta Especializada. Após leitura da pauta,  a Presidente Nazarete faz leitura do ofício
107/2023 da FEJA solicitando o pedido de requerimento do recurso captado em 2023, no
valor  de  R$  116.000,00  o  qual  será  utilizado  no  Projeto  “Crianças  Felizes  e  Seguras:
Substituição da cobertura da FEJA”. O conselho aprova. Continuando, a conselheira Mariela
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informa  que  a  Orquestra  Santa  Teresinha  do  Menino  Jesus,  entregou  os  documentos
faltantes e após analisarem, está tudo certo para dar entrada na inscrição. A Presidente
coloca  em  votação  o  pedido  de  inscrição  da  entidade,  no  qual,  é  aprovado  pelos
conselheiros. Ata n° 147 aprovada pelos conselheiros. Continuando, a Presidente Nazarete
informa que a Comissão realizou visita  na Associação Impacto,  visto  que a Associação
solicitou inscrição neste Conselho. Srª Nazarete relata que o trabalho realizado por eles é
interessante e ajuda muitas crianças e adolescentes, mas que ainda falta o envio de alguns
documentos  para  finalizar  a  inscrição.  A conselheira  Thaise  sugere,  se  a  Associação
Impacto receber a inscrição, que eles façam uma apresentação para o CMDCA. Seguindo,
a  conselheira  Mariela  relembra  que  foi  ao  Seminário  Brasileiro:  A  relação  entre
SUAS&Sistema de Justiça, em Florianópolis, nos dias 27 a 29/11, junto com as conselheiras
Josiane Teixeira e Gisele Pickler e a Gerente da Fundação Municipal de Assistência Social,
Lilian  Folchini.  E  relata  a  experiência  da  participação,  informando  que  o  município  de
Tubarão está a frente dos outros, pelo fato da articulação que a Assistência Social tem com
o Sistema de Justiça. Continuando, Mariela relembra ofício n° 556/2023 do Conselho Tutelar
que solicita a alteração da Lei n° 122/2015 e do Regimento Interno do Conselho Tutelar,
sendo que o colegiado tem direito a somente 1 dia de folga a cada sete dias de sobre aviso
(modelo  adotado  pelo  Conselho  Tutelar  de  Tubarão),  sem  o  direito  a  remuneração
extraordinária. Os conselheiros se manifestam e negam a solicitação. Ainda sugerem que as
conselheiras tutelares sejam convidadas a participar da próxima reunião, para que possa
informá-las sobre outras alternativas repassadas pela Promotora da 3° Comarca de Justiça
de Tubarão, Dra. Cândida Antunes Ferreira, que podem ser realizadas. Dando continuidade,
a conselheira Mariela relembra que em última reunião ordinária, ficou acordado que nos
dias 11 à 15 de dezembro seria feito transição dos procedimentos do Conselho Tutelar para
os novos titulares, mas em conversa com as conselheiras tutelares, elas afirmaram que 2
dias seria o suficiente. Sendo assim, ficou deliberado que será entres os dias 11 à 13 de
dezembro, no dia 11 será realizado uma capacitação com a Escuta Especializada e nos dias
12  e  13  acontecerá  a  transição.  Após,  a  Gerente  da  Fundação  Municipal  de
Desenvolvimento  Social,  Lilian  Folchini,  pede  o  uso  da  palavra  para  solicitar  que  seja
implantado o  Programa Guarda Subsidiada,  e  seja  custeado com recursos do FIA.  Srª
Lilian, esclarece que a Guarda Subsidiada se mostra ainda mais protetiva do que a Família
Acolhedora à medida que a criança ou adolescente permanece no seio de sua família
extensa ou ampliada, diferente de ser acolhido por uma família desprovida de vínculos de
afinidade e afetividade (famílias acolhedoras). Os conselheiros se manifestam e deliberam
que seja limitado ao número máximo de 10 crianças e/ou adolescentes, no valor de um
salário mínimo por criança e/ou adolescente, e aprovam que seja implantado o Programa
Guarda Subsidiada no Município de Tubarão através de recursos do FIA. Continuando, a
conselheira  Gisele  Pickler  apresenta  resultado das  capacitações  de  2023  da  Escuta
Especializada, e repassa  algumas demandas elencadas pela rede de atendimento acerca
do atendimento do Conselho Tutelar, como: Ligações telefônicas sem exito; Omissão no
atendimento, não comparecer quando são chamadas, informando que não é atribuição do
Conselho Tutelar e não explicando os motivos; Ausência de respostas quando solicitado;
Demora para atender os casos quando são encaminhados; Ter mais conhecimento sobre os
procedimentos e fluxos da escuta especializada; Entre outros. Os conselheiros sugerem que
seja  enviado  um  ofício  ao  Conselho  Tutelar  solicitando  esclarecimentos  acerca  das
situações referidas, com resposta no máximo de 05 dias. A Presidente Nazarete sugere na
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criação de uma Comissão para fiscalizar o Conselho Tutelar, a partir de 2024. Seguindo, a
Coordenadora  da  Gestão  da  Vigilância  Socioassistencial  e  membro  da  Comissão  de
Monitoramento e Avaliação, Isabel Cargnin, faz o uso da palavra informando às entidades
que 22 de dezembro será o prazo para estar enviando a Prestação de Contas da parcela de
dezembro  e  até  15  de  dezembro  para  enviar  a  parcela  de  novembro.  Finalizando,  a
Presidente faz apresentação do Edital n° 11/2023 que dispõe sobre a seleção de projetos a
serem executados em 2024 no Município de Tubarão financiados pelo Fundo da Infância e
Adolescência – FIA por meio de Termo de Parceria, nos termos e condições estabelecidas
neste edital. Após manifestações e alterações, foi colocado em votação e aprovado pela
plenária. Sem mais nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião.
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